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Anfrage zur Sitzung der Gemeindevertretung am 21. März 2024 

Arbeit der ehrenamtlichen Landschaftswartinnen der Gemeinde Ahnatal 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet den Gemeindevorstand um die 

Beantwortung folgender Fragen. 

 

Kurz nachdem er Bürgermeister wurde, hat Stephan Hänes mit Barbara Mohrmann 

und Michaela Kramer-Griebel zwei ehrenamtliche Landschaftswartinnen berufen. Was 

am 1. Juni 2021 mit „1000 Ideen für den Umweltschutz“ begann, so seinerzeit eine 

Überschrift in der HNA, ist mittlerweile großer Ernüchterung gewichen. Das Rathaus 

fragt Unterstützung der beiden Landschaftswartinnen kaum noch nach, Informationen 

fließen nur spärlich und teilweise erst im Nachhinein. 

 

Frage: 

 

1. Hat sich mit der Abschaffung der Arbeitsgemeinschaft „Für ein buntes Ahnatal“ 

und dem Beitritt der Gemeinde Ahnatal zum Landschaftspflegeverband des 

Landkreises Kassel der Bedarf des Gemeindevorstands an Beratung durch die 

Landschaftswartinnen in naturschutzfachlichen und landschaftspflegerischen 

Fragen erledigt? Mit Bitte um Begründung der Antwort. 

2. Der Gemeindevorstand berichtete am 1. Februar 2024 in der 

Gemeindevertretung zum Thema „Landschaftspflegekonzept“, dass er ein 

Ingenieurbüro mit der Erstellung eines Gewässerentwicklungskonzepts 

 



beauftragen möchte. Ist dabei eine Beteiligung der Landschaftswartinnen 

vorgesehen? Mit Bitte um Begründung der Antwort. 

3. Ebenfalls am 1. Februar 2024 berichtete der Gemeindevorstand, dass kleinere 

Maßnahmen zur Landschaftspflege unter anderem mit Unterstützung der 

Landschaftswartinnen umgesetzt würden. Bei welchen Maßnahmen war dies in 

letzter Zeit der Fall? 

4. Ist das von Landschaftswartin Kramer-Griebel immer wieder geforderte 

Mähprogramm nebst teilweisem Mulchverbot für den Gemeindevorstand noch 

ein Thema? Mit Bitte um Begründung der Antwort. 

5. Laut Beschlusslage der Gemeindevertretung ist das Aufgabengebiet der 

Landschaftswartinnen im konkreten Einzelfall in Absprache mit der 

Gemeindeverwaltung wahrzunehmen. Gibt es derzeit Aufgaben, die die 

Gemeindeverwaltung für die Landschaftswartinnen vorsieht? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Torben Schawer 

 
 




